
2015年10月23日 星期五

本版编辑：彭传刚

美编：晓莉 组版：庆芳

C02-C03

盼盼集集中中供供暖暖却却因因节节能能改改造造卡卡壳壳
顺祥街3号院改造申请排不上队，今冬供暖无望

缴费卡丢了

到服务大厅补办
王女士来电咨询：家里交暖气

费的卡丢了，怎么缴纳供暖费？
济南热电公司答复：缴费卡丢

失后可以补办，户主本人持身份证
原件复印件到客服大厅办理。如是
代办人，需同时携带代办人身份证
的原件复印件。

德裕家园

今冬可以供暖
王女士来电咨询：德育家园9号楼

今年刚刚入住，不清楚是否能供暖？
济南热电公司回复：经落实，德裕

家园已办理开户手续，今冬供热。缴纳
采暖费事宜市民还请等待通知。

花园小区

需建设换热站
刘先生来电咨询：洪楼办事处

花园小区至今供暖还没有解决，今
年能加入集中供暖吗？

济南热力公司回复：花园小区
内有很多座楼未供热，周边换热站
供热负荷不能满足该小区供热需
求，需该小区的产权单位提供合适
位置建设换热站及配套水、电等，方
可解决该小区供热需求。

本报记者 蒋龙龙

问暖热线
96706123

盼了多年，顺祥街3
号院的57户居民今冬仍
是供暖无望。热企要求，
要供暖必须进行建筑节
能改造；而去建委申请建
筑节能改造，指标有限，
已经安装供暖设施的小
区优先。政策文件都规定
节能改造与接入供热管
网“同步进行”，但不少老
旧小区却遭遇相互“卡脖
子”。

不少老旧小区

遭遇相互“卡脖子”

22日，济南市供热办工作
人员表示，政策文件要求节能
改造和接入供热管网“同步进
行”。但像顺祥街3号院这样相
互“卡脖子”的情况确实存在。

“2014年申请节能改造的
8 0%都是已经装了暖气的小
区，由于每年名额有限，没装暖
气的零散小区只能往后排。不
少老旧零散小区极有可能被落
在空当里。”顺祥街居委会主任
范振宇坦言。

记者注意到，根据《济南市
既有居住建筑供热计量及节能
改造项目管理工作指南》第二
章项目申报与立项第五条项目
审查与受理，“市城乡建设委、
市财政局对项目实施单位提交
的改造申请及改造方案将进行
审查，符合要求的，列入改造项
目库，按计划发放受理通知书，
对积极性高、提出改造申请早、
前期完成任务好的单位，将优
先安排改造计划及奖励资金。”

“本来国家实施节能改造
是个好事，但却成了我们小区
申请供暖的拦路虎。”范振宇表
示，他们已经下发了通知，要是
节能改造项目还没有轮到他们
小区，街道办事处和居委会计
划在下年度将顺祥街3号外墙
保温列入社区民生项目，筹措
资金安装外墙保温。

居民：都跑了3年了，还是供不上暖

21日，说起小区供暖的
事，顺祥街3号院居民黄先生
连连叹气。“我们都跑了3年
了，结果现在还是供不上暖
气。”黄先生表示，顺祥街3号
院共有4栋楼57户居民，是上
世纪80年代初的老楼，从2013
年就开始申请集中供暖。

“开始供热条件不具备，这
几年居委会和我们一起克服了
热量不足、管网老化、配套费等

很多难题，结果现在卡在了节能
改造上。”黄先生坦言，根据规
定，节能改造与接入供热管网需

“同步进行”，2013年11月小区居
民向槐荫区建委递交了节能改
造工程申请书。

“ 2 0 1 3年我们报晚了，
2014年的计划已经报完了，只
能等下一年了。”满心以为
2014年能够报上2015年的改
造计划，2014年6月份，小区居

民自发筹钱将楼道内安装了
窗户，居民家内也安装了双层
玻璃窗户。

“结果今年5月份我们去
建委问，还是没有我们小区的
计划。说是既有建筑节能改
造，安装了供暖设施的优先，
我们得等着。”黄先生很无奈，
小区所属的南郊热电则要求，
必须先进行节能改造才能接
入供暖管网。

热企：想加入供暖必须进行节能改造

2014年9月新施行的《山
东省供热条例》第十三条规定

“新建民用建筑应当符合建筑
节能强制性标准。既有民用建
筑接入供热管网应当进行节
能改造，并符合既有建筑节能
改造标准。”

记者了解到，各热企对小
区是否为节能建筑卡得特别
严。在同等的情况下，节能建
筑的房子比非节能建筑的房

子温度要高3℃至5℃。因此，
热企“严卡”新加入供暖的小
区为节能建筑，使居民室内的
温度比较容易达标，热企的投
诉量也会较少。

槐荫区五里沟办事处顺祥
街居委会主任范振宇表示，经过
多次和南郊热电协商，目前3号
院热源、管网、道路刨掘等供暖
问题都已经解决。南郊热电方面
相关负责人要求，想供暖建筑必

须节能改造。
同样，根据《济南市人民

政府关于推进供热计量改革
与既有建筑节能改造的实施意
见》，“新加入集中供热的既有建
筑必须按照供热计量及建筑节
能要求进行设计、施工及验收备
案。不节能的既有居住建筑进行
节能改造时，围护结构节能改造
必须与室内供热计量改造同步
进行。”

建委：节能改造先“照顾”有暖气的小区

“每年节能改造的名额
有限，申请的多了，我们肯
定要先照顾符合条件的小
区。”槐荫区建委节能办主
任钟先生解释，根据上述济
南市节能改造实施意见，同
一热源或换热站覆盖区域
内，规模较大的住宅小区可
优先组织改造。

而根据住建部发布的关

于节能改造的文件，就是对已
经具备供暖条件还没有进行
既有建筑节能改造的，要优先
考虑。“采暖地区既有居住建
筑，冬季采暖普遍存在能耗
高，室内热舒适度差，居民热
费支出相对较高的问题。这是
提出节能改造工程的一个初
衷。”

“2014年没有报上，是因

为申请的小区都是规模较大
的已安装了暖气的小区，肯定
要排在前面。”钟先生称，他也
很为难。

那么今年顺祥街3号院
能排上号吗？“今年我们区
里已经报上了，接下来就是
市里、省里，再到国家住建
部层层审批，最后立项。”钟
先生强调。

文/片 本报记者 孟燕

延伸调查

为了申请节能改
造，居民自己筹钱为楼道
安装了窗户，每户加装了
双层玻璃窗。

▲顺祥街3号院居民同
意供暖意向书。
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